

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año IX

PALMA DE MALLORCA
Jueves 27 de Febrero de 1919

Núm. 3.017

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

Después de los saqueos

Contestación

Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy distinguido amigo:

Sin perjuicio de lo que puedan contestar mis dignos compañeros de protesta—contra las proposiciones insidiosas de los señores Ques y Pascual en la sesión de la Cámara de Comercio del día 19—, a lo que nos dice el señor Pascual en el número del diario de la digna dirección de V., correspondiente a ayer, por mi parte—y celebrando que la bilis acumulada del señor Pascual le haya obligado a aludirme, una vez embozada y otra abiertamente—, debo decir a dicho señor: 1.º, que tenga la valentía de concretar en qué fecha, en qué acto y sobre qué tema, tratado en una reunión numerosísima, congregada en el local del Patronato Obrero, intenté enseñar o decir algo contrario a la sociedad, y a las leyes, y en qué consistió la demostración del señor Pascual, tan aplaudida por aquella numerosísima congregación, según el mismo señor Pascual; pues no recuerdo tan resonante triunfo suyo y derrota mía; 2.º, que, sin pecar de vanidoso ni inmodesto, me creo incluido entre los oradores católico-sociales, mal que le pese al Sr. Pascual; pues llevo varios años dedicado a tan noble tarea, que no me produce nada, mientras que del señor Pascual no tengo noticia de que a ella se haya dedicado ni dedique, y sólo sí al ejercicio de su profesión de abogado, que creo, le produce bastante; 3.º, que, como consecuencia de lo anterior, me precio de conocer mejor que él las Encíclicas, Pastorales y obras varias sobre la cuestión social; y de seguir, en mis trabajos y discursos, sus normas indiscutibles. Lo que ocurre es que estos discursos y trabajos amargan muchas veces, como toda verdad, aunque sea católica. Nada menos que el ilustre P. Nevares, S. J., le llaman anarquista por predicar las verdades católico-sociales agrarias. Voy, pues, bien acompañado; 4.º, que, si resultare cierto que el director del Patronato Obrero, Rdo. P. Guillermo Vives, S. J., no aprueba ni comparte muchas de las manifestaciones que figuran en nuestra protesta del día 22, entonces, desde luego, renunciaré a seguir mis campañas católico-sociales—desde el Patronato por lo menos—por la sencilla razón de que yo nunca he habido ni escrito nada sin consultarlo antes con el Rdo. P. Vives; y así ocurrió ahora con las cuartillas de la protesta, que salió dulcificada por su consejo; y 5.º, que, en el caso de retirarme, felicito al Sr. Pascual y demás señores que quieren que la propaganda social-católica se haga con vaselina y azucarillos, y sin que se moleste nadie, ni aun aquellos a quienes pueda molestar la guardia civil.

Muy reconocido, Sr. Director, por la inserción de estas cuartillas, me reitero muy suyo afimo. amigo y s. s. q. e. s. m.—J. Pérez Méndez de Losada.
Palma, 25 Febrero 1919.

Gestiones de la Alcaldía

Ayer nos fué facilitada en el Ayuntamiento la siguiente nota oficiosa:
«La Alcaldía, animada del firme propósito de que se imponga el debido correctivo a los vendedores que, llevados por el afán de lucro, se valen de todos los medios imaginables para mermar en el peso de los artículos que expenden, ha formulado la oportuna denuncia al Juzgado, dando cuenta al mismo de los que han sido cogidos infraganti, mermando en el peso a sus clientes, adjunto con cuya denuncia se ha acompañado el cuerpo del delito, o sea las pesas averiadas que les fueron encontradas, en cuya moralizadora campaña coadyuva, con verdadero celo y actividad, el digno jefe de la guardia municipal nocturna, don Juan Comas, cuya plausible labor es digna del más merecido elogio, como así lo viene reconociendo el vecindario en general.

Esta mañana, la autoridad municipal, con los dependientes a sus órdenes, ha proseguido en su cotidiana labor, que va dando resultados prácticos, de ejercer extraordinaria vigilancia en la plaza Mayor y algunas tiendas de comestibles, habiendo procedido a la comprobación de algunas pesas, las que han resultado todas conformes.

Por la Alcaldía se ha reiterado nuevas órdenes a los dependientes de la misma con el fin de lograr que la centralización de la venta de huevos sea absoluta, como igualmente el señor Barceló y Caimari prosiguen con gran actividad sus gestiones para conseguir tener asegurado, dentro de lo posible, el abastecimiento de patatas».

Luego el señor Barceló y Caimari y el concejal Sr. Villalonga, que tanto vienen trabajando en pro de la normalización del servicio de abastecimientos nos ampliaron la precedente nota oficiosa, diciéndonos que ayer fué imposible encontrar ni una sola pesa mermada, a pesar de las extraordinarias inspecciones llevadas a cabo en tiendas y en puestos de la plaza Mayor. Esto indica que han servido de escarmiento las multas impuestas el día anterior por tal concepto.

Nos añadieron que había sido denunciado a los Tribunales un vendedor de leche por expender su mercancía aguada, y que había sido multado un vendedor de la plaza de abastos por faltar a un guardia municipal y a otro por insultar a un comprador.

En cuanto al precio de la carne, nos indicaron que la baja experimentada no era tal baja, sino que se había obligado a los cortantes a aplicar estrictamente las tasas en vigor.

Además, nos reiteró el celoso Alcalde accidental que será inexorable en cuanto a las subsistencias atañe, no condonando multa alguna que se imponga por tal concepto.

Junta provincial de subsistencias

Ayer a las cinco y bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales señores Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda y Alcalde de Palma y de los asesores señores Esteve, Rosselló, Auba, Ballester, Vaquer y Serra se celebró sesión.

En cumplimiento de lo prevenido en la Real Orden n.º 70 del Ministerio de Abastecimientos publicada en el «Boletín Oficial» de ayer y después de detenido examen de los gastos de fletes, transporte por ferrocarril, beneficio industrial, procedióse a fijar las siguientes tasas:

Precios en Palma para el detallista.—
Arroz blanco corriente 72 pesetas los 100 kilos sin envase, clase bomba y sus similares.

Azúcar refinado, 202.50 pesetas los 100 kilos.

Id. blanco piló, 182.50 id. id.

Id. blanquillo, 177.50 id. id.

Id. centrifugo, 167.50 id. id.

Id. amarillo, 162.50 id. id.

Judías 70 pesetas los 100 kilos sin envase.

Lentejas 80 pesetas los 100 kilos sin id.

Habas 44 pesetas los 100 kilos sin id.

A propuesta del Alcalde se acordó por mayoría que para el embarque de pescado tiene que haber estado abastecida la ciudad la víspera del día del embarque, el día del embarque y asegurado el día siguiente, y previo informe de la Alcaldía, se autorizará la exportación del sobrante.

Que para el embarque de tomates de Bañabufar se comprometan los exportadores a mantener el precio constante de 50 a 65 céntimos el kilo, precio invariable mientras dure la exportación; la obligación de tener tres puestos de venta y surtir la capital en cantidad de 150 cestos semanales, sin perjuicio de aumentar el número de cestos si lo estima la Alcaldía.

Autorizar la exportación de algarrobas hasta mil toneladas, y para evitar abusos por parte de quienes pretenden permisos sin tener existencias, que los permisos caduquen a los 8 días de su concesión.

Que para la exportación de queso de la isla quede facultada la Alcaldía para retener el diez por ciento de la cantidad que se pretenda embarcar.

Que para el embarque de embutidos quede también facultada la Alcaldía para retener un diez por ciento de la cantidad que se pretenda embarcar.

Autorizar la libre exportación de vinos, frutas frescas y conservas de frutas, higos en cajones, alcázaras, jamones, conejos, caracoles y mantegulla.

Mantener la prohibición de embarque de manteca de cerdo, tocino, aves, huevos, verduras y hortalizas, toda clase de ganado, espárragos, habas y carbón vegetal.

Que queden sobre la mesa las peticiones de embarque de paja.

Se acordó devolver a don Bartolomé Pons la fianza que tenía depositada para responder del embarque de leñas, por haber renunciado a la concesión.

Denegar a don Nicolás Garau, vecino de Capdepera, la autorización que solicita para embarcar carbón vegetal de pino.

Circular gubernativa

En el «Boletín Oficial» se publicó ayer la siguiente circular:

«En el presente número del «Boletín Oficial» se publica la Real orden número 70 del Ministerio de Abastecimientos, en la que se rectifican las tasas del arroz y del azúcar y se fijan las de las calidades superiores de judías, lentejas y habas.

En dicha soberana disposición se ordena a los Gobernadores civiles que en el término de 10 días practiquen el aforo de las citadas sustancias alimenticias y con el fin de que este Gobierno pueda cumplir en el plazo indicado el referido servicio, los señores Alcaldes, tan pronto reciban el presente número del «Boletín Oficial», requerirán a los proveedores de las mismas para que con toda urgencia presenten las declaraciones juradas en los términos y condiciones establecidas en el vigente Real decreto de 21 de Diciembre de 1917.

Para la presentación de dichas relaciones juradas se conceden un plazo improrrogable de tres días, pasados los cuales los Sres. Alcaldes las remitirán a este Gobierno originales, acompañadas del resumen o total que las mismas arrojen y de una relación de los tenedores de dichas subsistencias que no hayan presentado la declaración jurada con el fin de imponerles la sanción que en dicha Real orden se determina, en los apartados quinto y sexto.

En la misma se ordena también que los señores Alcaldes procedan inmediatamente a constituir en cada municipio las Juntas locales de subsistencias presididas por ellos y compuestas de cinco mayores contribuyen-

tes y de cinco representantes de las clases trabajadoras a que se refiere el artículo 71 del Reglamento para la aplicación de la ley de subsistencias, y de cuya constitución darán cuenta a este Gobierno.

De la actividad y celo de los señores Alcaldes espero que los servicios a que se refiere la Real orden de referencia y cuyo cumplimiento se recuerda por la presente circular, quedarán evacuados en los plazos señalados para evitarme la imposición de correctivos.

Palma, 25 de Febrero de 1919.—El Gobernador Presidente, Manuel Ruiz Valarino.

Contratista multado

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, impuso ayer una multa de 50 pesetas al contratista del suministro de rancho a los presos en la Cárcel por la pésima calidad del rancho que suministraba.

Concentración de benemérita

El señor Gobernador, atendiendo requerimientos de los Alcaldes respectivos, ha enviado fuerzas de la guardia civil a Montuiri, para proteger la salida de dos vagones de trigo—que ayer abandonaron ya aquella villa—y a Mancor (Selva), donde existen temores de que se altere el orden.

Levantamiento del estado de guerra

Ayer se reunió en la Capitania general la Junta de autoridades, habiéndose acordado en ella, dada la normalidad reinante, levantar el estado de guerra.

En su consecuencia, el Gobernador, señor Ruiz Valarino, se ha encargado nuevamente del mando de la provincia.

Edicto del Juzgado

Don Ignacio de Lecea y Grijalba, Juez de Instrucción del distrito de la Catedral, ha publicado un edicto que dice así:

«Por el presente edicto, se cita a los dueños de puestos de venta de la plaza Mayor y de los establecimientos que fueron asaltados por los revoltosos con motivo de los desórdenes públicos ocurridos en esta Ciudad la mañana del día diez y ocho del corriente mes hasta la una de la tarde. Asimismo se cita a todas las personas que puedan aportar datos acerca de los mismos hechos y los hayan presenciado; a fin de que unos y otros comparezcan ante este Juzgado de la Catedral, para declarar en el sumario que instruyó con motivo de los mencionados hechos».

La mañana de hoy

Esta mañana la plaza de abastos se ha visto regularmente abastecida de pescado y carne, si bien la de buey ha escaseado.

En la plaza de Palou y Coll han sido despachadas nueve carretadas de coles que han llegado esta mañana de Alcudia.

Por la plaza Mayor y algunos otros puntos de esta ciudad patrullan fuerzas de la Benemérita.

Del mar

Ayer tarde entró en nuestro puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Esta mañana ha salido el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Mañana debe llegar a nuestro puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

Dicho buque, por la tarde, a las seis y media, continuará su viaje para Barcelona.

En la Audiencia

Anteayer se vió en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra B. V.

Representó el Ministerio Fiscal el señor García. La defensa del procesado estuvo representada por el abogado don José Ramis de Ayreflor.

El Fiscal modificó sus conclusiones. El procesado fué condenado a la pena de 2 meses y un día de prisión correccional.

Ayer se celebró la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra C. P. D., acusada del delito de incendio.

Representó el Ministerio público el señor García, y de la defensa del procesado estuvo encargado el abogado don Damián Vidal Burdies.

La procesada fué condenada al pago de la multa de 125 pesetas, costas y accesorias.

La grippe

Hablando con el Sr. Llompart

El Comisario municipal de Sanidad, don Alfredo Llompart, con quien ayer tuvimos ocasión de hablar, nos manifestó que, aconsejado por los médicos, hará regar el paseo del Borne, en estos días de carnaval, con líquidos desinfectantes, para aligerar las consecuencias del excesivo polvo que allí se levanta.

También nos dijo que había formado fuerte brigada para que mantengan las calles en constante limpieza.

Nos encareció rogáramos a los dueños de cuadrillas que éstas sean mantenidas en continua limpieza, para evitar las moscas, tan peligrosas en estas circunstancias.

El director del Laboratorio municipal, señor Gamundí, regresó ayer de Barcelona, donde adquirió varios trajes para los individuos de la brigada sanitaria. No obstante, no pudo hallar allí camión alguno para la desinfección.

El señor Llompart reunirá hoy a todos los concejales para darles cuenta de la gestión del señor Gamundí, hecha por encargo del Comisario.

Notas de Sociedad

Concesión de una cruz

Ha sido concedida al capitán de corbeta don Pedro M.ª Cardona la Cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco, pensionada, por los servicios prestados en la Base Naval de Mahón.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Domingo Colorado, don Luis Maciá, don Felipe Ferrer, don Manuel Vidal, don Bernardo Frontera, don Gaspar Alomar, don José Alomar, don Enrique Catalá y don Roberto Hernández.

Viajando

Se halla gravemente enfermo, habiendo sido viaticado, don Juan Binimelis Quetglas.

Le deseamos pronto alivio, si conviene.

Mejoría

La ha experimentado francamente, en la dolencia que le aqueja, la hija menor del reputado médico don Enrique Cervera.

Lo celebramos, y le deseamos pronto y total restablecimiento.

Desórdenes en Inca

Anteayer ocurrieron desórdenes en la ciudad de Inca, para donde tuvo que salir el regimiento de aquella guarnición, que, como saben nuestros lectores, se había trasladado a esta capital con motivo de los sucesos del día 18.

Según parece, una personalidad política de aquella población colocó cierta estufa propiedad del Ayuntamiento en una de sus casas particulares; de ello se habló en la sesión que celebró el Consistorio el jueves último, a la que asistió numerosísimo público; al hablar el Alcalde se profirieron gritos pidiendo que presentara la dimisión.

Algunos concejales denunciaron después el hecho al Juzgado, y anteayer ocurrieron

desórdenes con ocasión de celebrar aquel Concejo nueva sesión, a la que asistió igualmente numerosísimo público, que insultó al Alcalde, don Miguel Amengual, y a los ediles correligionarios suyos. La sesión tuvo que levantarse ante el escándalo del público, que no pudo reprimir toda la guardia municipal, diurna y nocturna. Hubo, a la salida de la sesión, pedradas, que causaron la rotura de un farol, siendo igualmente apedreada la casa del Alcalde y la del jefe de los liberales, y actual diputado provincial, don Domingo Alzina. El público profería gritos de «¡Abajo los caciques!», y pedía también la dimisión del Alcalde.

La Infantería tuvo que salir a la calle. Dicha fuerza vióse más tarde reforzada por el resto del Regimiento de Inca, que, como ya hemos dicho, se trasladó precipitadamente desde Palma a aquella ciudad, por donde patrullaban parejas de soldados. El Alcalde tuvo que ser acompañado hasta su domicilio por un piquete de soldados, y el público ovacionó y vitoreó, a la salida del Municipio, a los concejales que habían protestado contra la indicada personalidad política.

Ayer el Alcalde de Inca estuvo en Palma, conferenciando con el señor Gobernador.

Esta mañana hemos hablado por teléfono con nuestro Corresponsal en Inca, quien nos ha dicho que en aquella población reina hoy completa tranquilidad.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—Santos Justo y Macario, mártires.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Francisco, en sufragio de las Almas del Purgatorio: Exposición a las seis, empezando un turno de misas hasta las doce; por la tarde, a las seis, rezo de la Corona, meditación, estación cantada, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Eulalia, en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos, Horas, Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. don Juan Rotger, Catedrático del Seminario, ejercicio en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Socorro empieza el Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores; se hará todos los viernes durante la misa de las siete y media.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Misericordia en Santa Magdalena.

BAR-LOCK

Máquinas escribir de todas marcas con un 50 por 100 de economía.
Agencia: Espartería, 1—Palma

Por 300 pesetas

Vendo máquina de escribir de afamada marca y en perfecto estado. Informes, Centro de Anuncios.

¡Gran descubrimiento!

de un específico completamente vegetal

«Depurator»

(marca registrada)

Es el remedio más eficaz para la *Neurastenia*, Afecciones del estómago y *Debilidad general*.

Es *Depurativo*, *Laxante* y *Reconstituyente*. Depósito en la farmacia Trián, S. Miguel.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Durante el armisticio

Madrid, 27 (1'00)
El conflicto hullero, mejora.—Se aplaza la huelga de ferroviarios
Londres.—Ha mejorado el conflicto hullero. Los ferroviarios han decidido aplazar la huelga ante la difícil situación que crearía la huelga.

Lloyd George ha anunciado que el día 20 se leerá en el Parlamento el informe sobre los salarios que deben percibir los jornaleros.
Entrega de buques a Bélgica
Bruselas.—Los aliados han prometido entregar a Bélgica 60 buques mercantes, que representan un total de 500.000 toneladas. Estados Unidos también han prometido entregar buques que desplazarán, en total, 400.000 toneladas.

Los barcos que ya posee Bélgica completarán su marina mercante.
La Prensa y la cuestión de Marruecos
París.—La Prensa de esta capital trata extensamente de la cuestión de Marruecos.

De esta mañana
Madrid, 27 (5'30)
Clemenceau pasea en «auto»
París.—El presidente del Consejo, señor Clemenceau, ha sido autorizado para salir a la calle, habiéndose ayer paseado en «auto» en dirección a Versailles.

Los tchecos se retiran a la línea fijada por la «Entente»
Varsovia.—Las tropas tchecas han empezado a evacuar las comarcas que son objeto de discusión, habiéndose retirado a la línea fijada previamente por los aliados.

Wilson y el Congreso norteamericano
Washington.—El Presidente Wilson, a su llegada, manifestó que no convocará al Congreso a ninguna reunión extraordinaria para antes del 15 de Marzo, fecha en que él deberá estar en Europa, pues cree conveniente que el Congreso delibere en ausencia suya.

Dijo que en Junio ya volverá a estar definitivamente de regreso en su país.
Pensión a la viuda de Eisner
Basilea.—Noticias de Baviera dicen que ha sido concedida una pensión de 10.000 marcos a la viuda de Kurt Eisner.

Desórdenes en Duseldorff
Basilea.—En las elecciones municipales celebradas en Duseldorff, se han promovido algunos desórdenes.

Los espartaquistas asaltaron varios colegios, sosteniendo algún tiroteo.
Los mineros de esta comarca han votado para el martes próximo la huelga general.
La comunicación con Berlín está interrumpida.

Los bolchevisquis, derrotados
Londres.—Dicen de Helsinfors que la batalla comenzada hace diez días para salvar Petrogrado ha alcanzado el máximo de su intensidad.

Trostki lanzó frente a Eschinono dos batallones de bolchevisquis, que fueron rechazados en todas partes, dejando numerosos prisioneros en poder de sus adversarios.
Las tentativas de los bolchevisquis para recuperar Narva fracasaron cerca de Arbon.

De aviación
París.—La casa de aeroplanos Hawk y Pagé piensa por las excelencias de sus aparatos emprendiendo vuelos a los diversos países del mundo.

Congreso
A las tres y media de la tarde, y bajo la presidencia del señor Villanueva, se abre la sesión del Congreso.

Acta
Se aprueba el acta de la sesión anterior.
Las tarifas ferroviarias
El señor La Cierva defiende una proposición incidental suya en la que pide al Congreso discuta el decreto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Pregunta si el Gobierno cortará los abusos que se cometen con estos aumentos, y si las Compañías admitirán a los obreros despedidos.
Relaciona el aumento de tarifas con la ley de subsistencias, diciendo que el Gobierno ha carecido de valor para abordar el problema de las subsistencias.

El Marqués de Cortina afirma que las Compañías no han elevado sus tarifas hasta el límite máximo que pidieron.
Respecto al problema de los despedidos, dice que todo se resolverá con buena voluntad.
El señor La Cierva pide la opinión de los jefes de grupo sobre el asunto de los obreros despedidos.

Respecto a las tarifas, dice que éstas se elevaron por coacción de las Compañías ferroviarias ejercida sobre el Gobierno.
Separa en esta cuestión los problemas de aumentos de sueldos y aumento de tarifas.
Considera una arbitrariedad de las Compañías dejar fuera del servicio a seis mil obreros en perjuicio del público.

Queda el señor La Cierva en el uso de la palabra para mañana.
Se entra en la Orden del día.—Los presupuestos
Se reanuda la discusión de los presupuestos.

Se pone a discusión el presupuesto de Estado.
El señor Wehils interviene para obstruir el artículo del 1.º al 4.º.
El señor Besteiro discute el quinto, y dice que varias veces la opinión pública se ha mostrado contraria a nuestra acción militar en Marruecos.

A continuación lee una «interview» del Monarca con un redactor del periódico «Le petit parisien», de la cual dice que cree se hará responsable el Gobierno.
La Presidencia llama al orden al orador.

Pide el señor Besteiro la opinión de los jefes de las minorías sobre este asunto.
El Ministro de Instrucción Pública, señor Rosselló, le contesta, diciendo que de lo que diga la «interview» responde el firmante, pero que los términos de la entrevista que se relata coinciden fundamentalmente con lo declarado por el Conde de Romanones en la Cámara.

Rectifican ambos oradores.
El señor Cambó pregunta si estas declaraciones del Rey fueron consultadas al Gobierno.
«De lo contrario—indica—éste tendría que abandonar el banco azul.»
(Se prorroga la sesión por menos de dos horas.)

El Ministro de Instrucción pública: Fueron consultadas y autorizadas.
El señor Cambó: Entonces solo cabe pedir responsabilidad al Gobierno.
El señor Azcárate impugna el artículo 5.º, que se refiere al Tribunal de la Rota.
El señor Wiguri le contesta.

Interviene en la discusión el señor Salvatella, y dice que sobre esta materia hay pendientes negociaciones con Roma sobre el carácter que ha de tener dicho Tribunal.
El tercer turno en contra de este artículo lo consume el señor Wehils, siendo contestado por el señor García Guijarro.
Los regionalistas y republicanos piden entonces votación nominal, y, al empezar ésta, se retiran para que no haya número suficiente.

Por falta de número, se anula la votación.
Se suspende luego el debate.
Y se levanta la sesión, siendo las nueve y media de la noche.

Gimeno y los presupuestos
Madrid, 26 (22'00)
El presupuesto de Fomento ante la Comisión.—¿Ha dimitido Alvarado?
Se reunió esta tarde la comisión de presupuestos del Congreso, votándose hasta la mitad el presupuesto de Fomento.

El presidente, señor Alvarado, dimitió su cargo, ante el temor de perder la votación por división de las opiniones al apreciar la comisión la concesión del crédito para las obras del puerto de Musel (Asturias).
No se llegó a tratar del presupuesto de gobernación por haber tenido el señor Gimeno que abandonar la comisión y marchar al Ministerio de la Gobernación en vista de las malas noticias que de Barcelona se recibían.

Madrid, 27 (1'00)
Lo que dice Romanones
Romanones, al recibir ayer a los periodistas, nos manifestó que el Ministro de Gobernación, señor Gimeno, estaba algo contrariado por que la subcomisión de presupuestos le había eliminado algunas partidas de su presupuesto referentes a Sanidad e Higiene.

«Confío—nos dijo—, sin embargo, en que en el nuevo examen que del presupuesto se haga se admitirán siquiera en parte algunas partidas.»
También en el presupuesto de Estado se han suprimido algunas partidas esenciales.
Manifestaciones de Lladó
El Subsecretario de Gobernación, señor

Lladó, manifestó a los periodistas que había despachado los asuntos del Ministerio en el domicilio del señor Gimeno y negando que fuera allí a tratar de ningún asunto relacionado con los presupuestos.

Nos expresó su creencia de que la comisión permanente de presupuestos daría al señor Gimeno algunas satisfacciones.
Los presupuestos.—La comisión permanente se reúne.—Explicaciones a Gimeno
Ayer se reunió el pleno de la comisión de presupuestos, para estudiar el presupuesto de Instrucción Pública y Bellas Artes.

El señor Morote pidió, ya que todos estaban reunidos, se revisara detenidamente el presupuesto de Gobernación en lo referente a Sanidad e Higiene, para ver de llegar a un acuerdo con el Ministro.
Créese que en esta revisión se llegará a una solución que satisfaga al señor Gimeno.

La Bolsa
Madrid, 27 (1'00).
Cotización de ayer

Interior contado.	78'70
Amortizable 5 por 100.	96'00
Amortizable 4 por 100.	87'00
Banco de España.	475'00
Compañía Tabacalera.	299'00
Franco.	87'80
Libras.	22'85
Exterior.	88'75

Conflictos sociales
Madrid, 27 (1'00)
En Cádiz.—El conflicto de «La Constructora Naval», sin solución
Cádiz.—A causa del ultimatum que «La Constructora Naval» envió a los obreros, sólo entraron al trabajo 12 de éstos.

Signe el conflicto sin solucionarse.
Por la tarde se han reunido las sociedades obreras para determinar si han de reanudar el trabajo; o no.
En El Ferrol.—Los marineros de «La Constructora Naval» en huelga
El Ferrol.—Se ha declarado la huelga de peones y marineros de «La Constructora Naval», a causa de no admitirse los obreros que fueron despedidos.

Política
Madrid, 26 (22'00).
Los ferrocarriles secundarios
El señor Sánchez de Toca nos ha dicho a los periodistas que es probable que el viernes se lea en el Congreso el dictamen de la Comisión de Fomento sobre ferrocarriles secundarios.

Según nos ha indicado el exministro conservador, hasta que este dictamen esté ultimado, la comisión de Fomento no dedicará su actividad al directo de Madrid-Valencia.
Madrid, 27 (1'00).
Romanones y los periodistas
Al recibir ayer por la tarde el Conde de Romanones a los periodistas, nos anunció que en la primera sesión del Congreso se discutiría la proposición sobre las tarifas ferroviarias.

Nos dijo también que había recibido en su despacho las visitas de Salvatella, Embajador inglés y Ministro belga.
Los republicanos
La minoría republicana del Congreso tienen el propósito de suscitarse algunos debates políticos en dicha Cámara y comenzar una campaña de propaganda por Andalucía en el mes de Marzo próximo.

La minoría votará la prórroga de las sesiones para tratar de subsistencias, tarifas ferroviarias y reformas sociales.
Ayudantes y auxiliares de Institutos
Una comisión de ayudantes y auxiliares de Institutos ha visitado al señor Salvatella para pedirle se aplique al presupuesto próximo el decreto de reorganización del cuerpo.

Villanueva y los jefes de minoría
Ayer, por la tarde, reunió en su despacho el señor Villanueva a los jefes de las minorías.

La reunión tuvo por objeto tratar de la discusión de los presupuestos y demás asuntos pendientes.
Los reunidos dejaron, al salir, que lo único que se había acordado era recomendar a los amigos la brevedad en las intervenciones y que se respetara la semana parlamentaria.

Respecto a la cuestión de los presupuestos, no se llegó a acuerdo alguno.
La cuestión del Ayuntamiento
El Alcalde de esta capital, señor Garrido Juaristi, ha dicho que, en cuanto reciba la disposición del Ministerio de Abastecimientos, dándole atribuciones para fijar el precio del pan, se reanudarán la vida municipal y ordenará a los tenientes de Alcalde se venda el pan a sesenta y seis céntimos el kilo.

Animación en el Congreso
El Congreso estaba anoche animadísimo a consecuencia de la excitación que el Gobierno ha dirigido a las minorías respecto a la votación de proposición incidental de los regionalistas.

De Provincias
Madrid, 26 (1'00)
De Palencia.—Lobos que atacan los rebaños
Palencia.—A causa del fuerte temporal de nieve, desde la montaña de Cervera han bajado algunos lobos a los poblados, atacando a los rebaños.

El voraz elemento alcanzó formidables proporciones.
Las llamas cambiaban de color a causa de las materias que se combustaban.
Hubo frecuentes explosiones.
El fuego se propagó a un almacén de curtidos lindante con la droguería.
A causa de un escape de agua, no se pudo combatir el fuego, el cual redujo a cenizas todos los objetos existentes en la droguería.

De Santander.—Submarino que se hundió y es remolcado al dique
Santander.—Ha sido remolcado al dique el submarino alemán número 56, el cual se hundió a causa de las averías que le obligaron a refugiarse en este puerto.

En el dique se le repararán dichas averías.
Luego el sumergible será entregado a los aliados.

Otra vez Barcelona a oscuras
Madrid, 26 (22'00)
La huelga de Barcelona se extiende.—¿Toma carácter revolucionario?
El Ministro de la Gobernación, señor Gimeno, mientras se hallaba reunido en el Congreso con la Comisión de subsistencias, recibió esta tarde diferentes telegramas de Barcelona.

En estos despachos se le decía que la huelga de operarios de «La Canadiense» se va extendiendo.
Le añadían los telegramas que el movimiento huelguista toma carácter revolucionario.
El señor Gimeno, en vista de tales noticias, se trasladó inmediatamente a Gobernación.

Allí acudió también, al poco rato, el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones.
Ambos se pusieron al habla, por teléfono, con las primeras autoridades de Barcelona.
De esta mañana
Madrid, 27 (5'30)

Los obreros de las demás Compañías de electricidad y de agua se suman a la huelga.
También los obreros de los transformadores.—Barcelona a oscuras.—Tranquilidad.—La gravedad de la situación.—Envío de fuerzas

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Lladó, ha recibido esta madrugada a los periodistas.
Nos ha indicado que conferenciaron las señoras Conde de Romanones y Gimeno con los directores de la fábrica de electricidad «La Canadiense», de Barcelona, enterándose de que las Compañías barcelonesas de «Agua» y «Catalana de Gas» se habían sumado a la huelga, así como los obreros de los transformadores de la electricidad.

Como esto acusaba mayor gravedad, el señor Conde de Romanones conferenció nuevamente con el Gobernador civil de Barcelona, señor González Rothwos, quien le manifestó que aquella ciudad se hallaba completamente a oscuras.
A las once de la noche conferenció de nuevo el Conde con el Gobernador de Barcelona, quien le dijo que la ciudad seguía sin luz, pero que reinaba tranquilidad completa.

El señor González Rothwos—nos ha dicho el Subsecretario de la Gobernación—no oculta la gravedad de la situación, habiéndose enviado inmediatamente a Barcelona más fuerzas, como también elementos militares técnicos.
El señor Lladó ha terminado diciéndonos que el señor Gimeno, aunque se halla disgustadísimo, no desistirá de su deber.

Prensa Asociada.
Instalaciones Eléctricas y reparaciones
TELEFONO—295
EL AGUILA, San Nicolás, 7

Sueltos y noticias

Conferencia en el Museo Arqueológico Diocesano
La dará esta noche a las siete el profesor de pintura don Antonio Gelabert sobre cerámica mallorquina.
La entrada es general.

Estafetas ambulantes en los vapores-correos
El presidente del «Fomento del Civismo», Dr. don Jaime Comas, ha recibido la siguiente carta del Ministro de la Gobernación: «El Ministro de la Gobernación.—Señor don Jaime Comas.—May señor mío de mi consideración:—Tengo el gusto de manifestar a Vd. que la reforma que desea de que se dote de estafetas ambulantes a los vapores correos, está incluida en el presupuesto presentado en las Cortes.—quedo suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.—A. Gimeno.»

El «Heraldo de Cristo»
He aquí el sumario del último número de la revista «El Heraldo de Cristo»: «Comemoración centenaria.—Cosos de ciertos regionalistas.—Tres visiones (poesía).—Historia que se repite.—D. Miguel Salvá y Llompart, Pbro., Terciario.—Noticias y Variedades.—Necrología.—Juventud Sarráica.—Heroico comportamiento.—Ronda».

El Carnaval
Anoche circularon por las calles de Colón y San Nicolás diferentes grupos de máscaras.
Hoy y los tres últimos días de Carnaval recorrerán nuestras calles, dando serenatas a las autoridades, sociedades y personalidades, los coristas del Teatro Lírico, formando la rondalla del Soldado de Nápoles, uniformada como en La Canción del Ovído.

Los albañiles
Los obreros albañiles han dirigido nuevas peticiones a sus patronos.
Solicitan la jornada de ocho horas.

ENFERMOS DE LOS OJOS

«OIDE» Unico producto del mundo, que friccionado en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes, incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable. No más miopes, presbíbitos ni vistas débiles. UN LIBRO GRATIS escribiendo: Suc. BERNARDINI & FERRAZ, 13, MADRID.— Teléfono 8.845
o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ
Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.— Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

HIGIENE del TOCADOR

Las cualidades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al **Cosiltar Saponiné Le Beau** su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador: El frasco 2 fr.
Se halla en todas las Farmacias.

Sarpullidos de la Cara

Antiguos de 5 años
Curados en 3 semanas



Por las indicaciones preciosas que suministran sobre la constitución y predisposiciones morbosas del sujeto, los sarpullidos merecen singular atención. En efecto, son el resultado de un vicio orgánico: Herpetismo, Herpetismo, etc. y se manifiestan a la menor ocasión. Para hacer desaparecer el desagradable, a veces repugnante, de esa afección, y prevenir sus consecuencias, cuya gravedad todos los médicos conocen, en todos los casos se prescribe el tratamiento por el

Depurativo Richelet

remedio poderoso, infalible, para curar de un modo seguro y rápido las enfermedades todas de la piel y de la sangre: Caparrosa, Granos, Exemas, Berpes, Impetigos, Prurigo, Soriasis, Sicosis, Úlcera, Llagas varicosas.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Dirigirse a los más buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio Richelet, de Sedán, 5, r. de Eufroit, Bayonne (Francia).